

# WorldSkills Abu Dhabi: Berufs-Nationalmannschaft startet die Vorbereitungen

## Jean-Claude Schmocker, Projektleiter SwissSkills/WorldSkills

11 Frauen und 26 Männer, die alle erst vor Kurzem ihre Grundbildung abgeschlossen haben, waren in ihren jeweiligen Berufen an den SwissSkills 2016 erfolgreich und haben sich den Titel der Schweizermeister/-in erarbeitet. Zusammen mit 37 Experten/-innen bilden sie das SwissSkills Team, welches die Schweiz an den diesjährigen WorldSkills in Abu Dhabi vertreten wird.

Vom 14. bis 19. Oktober 2017 werden erstmals die 44. WorldSkills in einem arabischen Land - dem Emirat Abu Dhabi - durchgeführt. Über 1300 junge Berufsleute aus 76 Nationen werden in 50 Berufen an den Start gehen und um die begehrten Weltmeister-Titel kämpfen. Darunter unsere Schweizermeisterinnen Tatjana Caviezel (Restauration) und Eveline Tanner (Küche).

## Kick-off Teamweekend im Bündnerland

Das SwissSkills Team, bestehend aus 37 jungen Berufsfrauen und -männern wird in 35 Berufen an den Start gehen und jeweils von einer Expertin oder einem Experten betreut und begleitet.



Zum Auftakt der Mission WorldSkills 2017 Abu Dhabi hat sich die ganze Delegation vom 3. bis 5. Februar 2017 zum ersten Team Weekend im Bündnerland getroffen. Der Samstag stand im Zeichen organisatorischer Verpflichtungen und dem Photo-Shooting der ersten offiziellen Delegationsbilder. Daneben wurde in verschiedenen Gruppenworkshops ein Teamkontrakt erarbeitet, um die gemeinsamen Ziele zu definieren. Abgerundet wurde das Treffen am Sonntag mit einer Winter-Challenge, in der das Teamwork ausgeprägt gefragt war.



## Start der Vorbereitungsphase

In den kommenden Monaten wartet nun ein intensives Vorbereitungsprogramm, das Tatjana und Eveline individuell mit ihren Experten Martin Erlacher und Daniel Inauen planen und durchführen werden. **Besten Dank an unsere Sponsoren, die dies mit ihrer Unterstützung überhaupt erst möglich machen!**

Darüber hinaus wird sich das SwissSkills Team bis zum Herbst für drei weitere Teamweekends und eine Mediens Schulung treffen.

# SwissSkills-Day 2017

Am 9. Februar 2017 wurden die Berufsmeister/-innen 2016 von Bundesrat Johann Schneider-Ammann anlässlich des SwissSkills-Day (ehemals Tag der Berufsbildung) geehrt. Über 150 junge Berufsleute erhielten an der Preisverleihung der SwissSkills ein Diplom und damit verbunden die Anerkennung für ihre herausragenden Leistungen im Beruf. Darunter unsere Medaillengewinner/-innen der Hotellerie-Hauswirtschaft, Restauration und der Küche.

## Stimmen zum Anlass:

*«Seit ich den Preis erhalten habe, hat sich einiges verändert. Ich durfte die Leitung Hauswirtschaft im Betrieb übernehmen und leite nun ein Team von 15 Angestellten».*

Michaela Kohler, Silbermedaillen-Gewinnerin Hotellerie-Hauswirtschaft

*«Ich bin sehr stolz auf den Preis. Ich sagte zuvor, Zweiter oder Vierter will ich nicht werden, aber im Nachhinein ist der zweite Platz gut. Für die Zukunft hilft mir dieser Preis auf jeden Fall. Das ist ein grosser Pluspunkt im Arbeitszeugnis».*

Joel Brändle, Silbermedaillen-Gewinner Restauration

*«Solche Auszeichnungen beleben ein ganzes Unternehmen und machen die Mitarbeiter stolz. Das ist genau das, was wir mit SwissSkills erreichen wollen. So entwickelt sich das Interesse der jungen Leute für eine Berufslehre».*

Johann Schneider-Ammann, Bundesrat



## Hauswirtschaft

- |          |                        |
|----------|------------------------|
| 1. Platz | <b>Alina Baer</b>      |
| 2. Platz | <b>Michaela Kohler</b> |
| 3. Platz | <b>Anita Rüdüsüli</b>  |



## Restauration

- |          |                         |
|----------|-------------------------|
| 1. Platz | <b>Tatjana Caviezel</b> |
| 2. Platz | <b>Joel Brändle</b>     |
| 3. Platz | <b>Giuseppe Ficarra</b> |



## Küche

- |          |                          |
|----------|--------------------------|
| 1. Platz | <b>Evelyne Tanner</b>    |
| 2. Platz | <b>Arvid Baltiswiler</b> |
| 3. Platz | <b>Dominik Scheurer</b>  |